



# 碧南ロータリークラブ週報

第2301回例会 平成18年2月8日(水)

●会長 岡田 超勇 ●幹事 亀山 裕一 ●SAA 長田 豊治

■例会日 毎週水曜日 12:30 ■例会場 碧南商工会議所ホール

■事務局 碧南商工会議所内 〒447-8501 愛知県碧南市源氏神明町90

TEL<0566>41-1100 FAX<0566>48-1100

ホームページ: <http://www.hekinan-rc.jp/>

E-mail: [info@hekinan-rc.jp](mailto:info@hekinan-rc.jp)

■会報委員 杉浦昌裕・角谷信二・清澤聰之・岡本明弘

## 超我の奉仕



2005~2006年度  
国際ロータリーのテーマ

### ● 齊唱

ロータリーソング「我らの生業」



植松敏樹副会長

### ● 本日のメニュー

和風弁当 大正館



村松 明氏 胡 晓子氏

### ● 本日のお客様

オイスカ シンガポール代表 胡 晓子 氏

(財) オイスカ中部日本研修センター参事 村松 明 氏

### 副会長挨拶

今日は、私が趣味にしております「お能」について話をさせて頂きます。「お能」というと皆さんは正月にテレビで五流能などを見られたことがあるかもしれません、現在日本では流派が観世、宝生、金剛、金春、喜多の五流があります。このうち観世流を習っている人が一番多いようです。

なぜ私が「お能」に魅せられたかと申しますと「お能」は日本の伝統芸能として、鎌倉・室町時代（1333～1573～）から約650年の間連綿と引き継がれており、現在でも謡曲を謡ったり、「お能」を見たりすることによって、650年前の当時の情感とか雰囲気に浸ることができるからです。レコードとか録音されたものが無くとも当時のことが再現されるということは、なんと素晴らしいことでしょうか。皆さんの中にもカラオケの好きな方がいらっしゃると思いますが、歌うことによってその曲にのめり込んで、その曲に陶酔することができるというのが私にとっては一番の魅力であります。

日本の伝統芸能としては、他にも「お茶」、「俳諧」などもありますが、それぞれ“わび”とか“さび”という日本独特の趣、情緒、情感を、650年経った現在でも同じように感ずることが出来るからです。幸い日本はよその国のように支配民族が変わることなくずっと同一民族が1500年～2000年もの間続いていることが文化やその他にも影響を与えていたと思います。「お能」は、南北時代に観阿弥、世阿弥親子によって作られましたが、もとは猿楽とか、申学といって物まねや言葉芸が中心であったようです。観阿弥、世阿弥が鎌倉時代から室町時代に入って演劇化し、今あるような「お能」を完成させました。

今、日本で残っているお能の曲は、200曲ありますが（百番集、続百番集）もとは約1000曲位あったようです。今は、この200曲のうち何時もよく謡われているのは80曲余りで、繰り返しく

りかえし、この中からお能が演じられます。曲の種類ですが、「神、男、女、狂、鬼」と言いまして、全ての曲がこの五つに分類されます。

- 1番目物・・・神能物とも云われ、神を主人公にする能（高砂、鶴亀、竹生島等）
- 2番目物・・・修羅物とも云われ、男性を主人公にする能（敦盛、忠度、頼政等）  
平家物語やや源平盛衰記を題材とするもの
- 3番目物・・・鬘物とも云われ、女性を主人公とする優美な能（井筒、江口、杜若等）
- 4番目物・・・狂女物とも云われ、種々雑多のもの（百万、三井寺、通小町等）
- 5番目物・・・切能物とも云われ、鬼や天狗が出てくるフィナーレに演じられるにぎやかな能  
「お能」についての魅力は短時間では話しえませんが、「お能」の曲趣とか面（オモテ）とか衣装（装束）などの素晴らしいは、また次の機会に話をさせて頂きます。

## アルバム贈呈

池田弘孝前年度会長に昨年度のアルバム贈呈



池田弘孝前年度会長

## 幹事報告

- ・先週開催されました47-08時理事会の報告等は別紙幹事報告の通りです。
- ・47-08時理事会で諸規定案が承認されましたので、昨年承認済みの細則、委員会規定に定款を加えて「定款、細則、諸規定集」として本日全会員に配布致しました。ロータリー情報委員会で今後これに関連して新入会員オリエンテーションで使用している「碧南ロータリークラブ心得」の改訂をお願い致します。
- ・本日この例会でロータリー手帳（7-6月）の申込簿を回覧しています。  
手帳の要不要をご記入下さい。



亀山裕一幹事

## 委員会報告

〈出席奨励委員会〉

総会員数 79名 (内出席免除者 15名) 出席者 69名	
出席対象者 58／64名	出席率 90.60%
欠席者10名(病欠者0名)	前々回修正出席率 100%

※三週連続出席率100%の場合は記念品を差し上げます。

〈ニコボックス委員会〉

- 樅山 善久君 飾り瓦コンクールのPRをさせていただきます。  
長田 昌昇君 先日清澤君に大変お世話になりました。  
池田 弘孝君 記念アルバム有り難うございました。  
平岩統一郎君 会員の新美孝さん、森田さんに大変お世話になりました。  
木村 徳雄君 2月5日第45回碧南市民スキー大会が車山高原にて開催し無事に終わりました。  
私は壮年2部これ以上年令の上のクラスはありませんが、入賞出来ました。  
竹中 誠君 本日の卓話講師胡曉子先生を紹介させて頂きます。  
榎原 健君・深澤 元喜君・森田 雅也君・新美 雅浩君

地区大会の雑誌に見事掲載されました。有り難うございました。

〈ロータリー財団委員会〉

### 1. 昨年度(2004～2005年)の年次報告

収入が支出を上回り、寄付金額ではアメリカ、日本、韓国の順で、一人当たりでは台湾、韓国、日本の順になりました。また、人道的プログラムを増加することができました。

## 2. 来年度(2007~2008年)派遣の国際親善奨学生募集

募集要項は、大学に配られています。お知り合いの方で、ニュースをお聞きになりましたらお知らせ下さい。

### 卓 話

### 「日本人よ！！元気だせ！！」

オイスカシンガポール代表 胡 曜子氏

私は、19歳の時に中国人と結婚して中国人の仲間に入りました。今日は、皆様方に一度戦争に負けたということで悔やんでいないで、もっと元気をだして世界のために貢献して欲しいということ、そして、もっと日本の若者を導いて頂きたいということを話にきました。

日本は地理的にみても東西・南北いつも通過しなくてはいけない国で、その存在は大切であります。その日本を、外国で暮す日本人は、このまま行けば下降線の一途をたどるのではないかと日本の将来を心配しています。(いろいろな不祥事、東証のこと、堀江モンのこと、東横インのことなど)

日本人は何をやっているんだ！ということになっています。日本人は昔、世界一礼儀正しいと言われました。今はその礼儀正しいというランキングが下がってしまいました。特に若い人、若い女性がそうです。日本は、今後少子化が進み、将来移民を受け入れなくてはならない時がくると思います。その時に、移民の人達をしっかりと教育できる日本人でないと困る状況がくるのではないかと思います。最近アメリカで起きた牛肉の問題は、大量に入り込んだスペイン人の多くが、英語が解らない、命令が解らない、そんな状況だったからだと思います。このことは、日本でもこれから起こり得ることだと思います。皆様方が、それに対応できる日本の方になって頂きなくてはいけないと思います。特にロータリアンの方は、良い日本、素晴らしい日本を守って、そしてそれを子孫に伝えて頂きたいと思います。

ところで、日本が注意をしなくてはいけない国は、中国とインドです。中国は、2010年のエキスポが終了しますと、大変な食料難になります。日本は、そういう国を隣国としてもっていることに注意をしなくてはいけません。日本の農業自給率が30%では駄目です。早く地方分権を勝ち取って日本の農業自給率を高める必要があります。

次に、教育啓蒙の話をしたいと思います。私は、来月から徳川吉宗が行った目安箱を作つて皆様の意見を聞き、そのご意見を各省庁に出していくたいと思っています。今、日本は留学生が減っています。外国人の人達は、日本の若者からは何も教わることはないと言っています。日本の若者は、頭は良いが腹がすわってなくて気が弱いという話を聞きました。皆様方が若い人に教えて頂きたいと思います。日本は、四季があって、文化があって素晴らしい国です。皆様方は、そのことを誇りに思われて、僕たちが世界をリードしよう、そして平和を呼びかけていって欲しいと思います。ただ、言っているだけでは駄目なのです。実行しなくては駄目です。お金だけの問題ではなく、その精神が人々を感化できるのです。日本は戦争に負けて申し訳ないと言っているだけでは駄目なのです。これでは、物事が解決できないのです。日本には、きつい罰がありません。シンガポールは、きつい法則を作り、40年間で世界一清潔な町になりました。そして汚職もほとんどありません。また、隣の中国は、ものすごい観光資源を持っています。万里の長城は2000年かけて造りました。敵が造ったものでも継ぎ足し継ぎ足して造ったものです。日本人にはとてもそのようなことはできません。また、東には戦争をしたい国があります。アメリカは兵器を作る国です。そのようなことに思いをして若者を教育して頂きたい。日本の伝統を守れる国、その国を皆様方が今考えて、立て直さなければいけないと考えます。そのためにお願いに来ているのです。どうか日本のために何かして頂きたい。奉仕は、自分の国にして頂きたいと思います。



胡 曜子氏

次に、代議士は、公僕であり、国民に奉仕する、ということを言って頂きたいと思います。小泉首相の靖国神社参拝も、国民に奉仕する立場ならば、一人で参拝すれば中国で問題にならないはずです。中国人13億人いて靖国神社を何人の人が知っているのでしょうか。中国が政治的に使っているだけです。また、北京でデモがありました。これは、ただ意見を述べているだけで驚く必要はないです。日本人は、理性、武士道の精神等で違うメンタリティがあります。戦争で負けてすみませんでは駄目です。明治の人達が築いた毅然たる態度でやらなくてはいけません。自分の国に誇りをもって、その態度を伝えていかなくてはいけないと思います。南方の人達の中には、日本が戦争をして、それで自分達は独立できたと思っているのです。そうしたら、今一緒に何ができるのかあって、謝ることではないのです。一緒に協力してやることが大切あります。皆様方は、こうしたことを是非会社の社員の方、子供達に伝えて欲しいと思います。

若い人達に、この国は素晴らしい国であるということを伝えて欲しいと思います。そして、歴史を顧みて欲しいと思います。中国の孫文も、蒋介石も日本に世話をなっているのです。孫文の革命が日本の方の力があったからできたのです。日本にも平民宰相の原敬首相のような立派な首相もでています。反対する人はいつもいます。それを身体を張って戦うのが政治家なのです。そういう方を選挙では選んで頂きたいのです。そうしないと日本は益々訳の解らない国になってしまいます。この素晴らしい国を若い人に残すことができなくなってしまいます。今、日本は下降線をたどる一方で、世界ランキングで15番目に下がっています。これが、もっと下がる可能性もあります。

さらに、日本は資源のない国です。エネルギーの開発をして中近東に依存しない代替エネルギーをつくらなくてはならないのです。(石油は40年で枯渇する)

こうした人達をロータリーが援助して欲しいと思います。是非、実践して頂きたいと思います。

次回例会案内 平成18年2月22日(水)

卓話「アコーディオンとともに歩く人生」

名古屋アコーディオンクラブ会長 神谷 肇氏

名古屋芸能人協会会員なごやのバタやん 川村 忠司氏